
XI Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite 
Durante el Acto de Clausura de la Conferencia Internacional, el 9 de junio de 1995 
en la ciudad de Barranquilla, hicieron su intervención el ministro de Agricultura 

y Desarrollo Rural y el Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma. 

Elíseo Restrepo: 

La crisis todavía no ha tocado fondo 
El Presidente de la Junt. Directiva 
de Fedepalma, Eliseo Restrepo Lon
doña, dijo en Barranquilla que la 
situación de crisis por la que atravie
sa el sector agropecuario aún no ha 
tocado fondo y se preguntó si vale la 
pena el esfuerzo que realizan miles 
de agricultores por mantenerse en 
su actividad a pesar de tal situación. 

Resaltó el hecho de que hoy día el 
sector agropecuario, como un todo, 
importa alrededor de tres millones 
de toneladas anuales, cuandohace5 
años éstas no llegaban siquiera al 
millón. 

contrabando y el Estado es incapaz de 
contenerlo; los inversionistas extranje
ros están recelosos; hay una crisis de 
confianza para lo cual se suman otras 
razones: las tasas de interés están a un 
nivel del 40% en dólares y la revalua
ción del peso está aniquilando los sec
tores productores de bienes transab1es. 

Aseguró que ante tal situación sobre
vendrá una crisis en el comercio exte
rior y un ajuste en la tasa de cambio, de 
tal modo que se restablezca la competi
tividad de la producción nacional. 
"Ante las dificultades para importar 
habrá que apoyar decididamente la 
producción nacional, a base de estímu
los, que necesariamente deberán incluir 
una reducción sustancial en las tasas de 
interés" . 

Dijo que a esta situación se ha llega
do como consecuencia de la evolu
ción negativa de las variables fun
damentales de la economía. Men
cionó que el oumento en los precios 
del aceite de palma del 10.4% anual, 

Elisea Restrepo L., Presidente de la 
Junta Directiva de Fedepalma. El dirigente gremial criticó severamen

te el proyecto de regionalización tribu
taria que se encuentra actualmente en el Congreso, 
aunque aseguró que "nuestro desacuerdo es con el 
aumento de impuestos y no con el control de la eva
sión" . 

se compora desfavorablemente con la inflación, que 
alcanzó un promedio del 25%. "Como los costos de 
producción de la palma, por tener un alto contenid.o 
nacional, debieron aumentar los últimos dos años a un 
ritmo similar al del costo de vida, la pérdida de rentabi
lidad ha sido muy elevada. De igual manera, si la 
comparación de los costos del aceite se hace con la 
variación de la tasa decambio,se puede concluir que los 
aceites importados han obtenido una enorme ventaja 
en relación con la producción nacionaY'. 

Dijo que luego de 5 años de transcurrida una etapa de 
apertura de engañosa euforia,comienzan a encenderse 
señales de alarma. "Las importaciones duplican las 
exportaciones; habiendo partido de una situación de 
superávit en la balanza comercial, la construcción, lue
go de un ciclo de crecimiento anormalmente largo, 
comienza a retroceder; el gasto público no puede conti
nuar su carrera desbocada; el país está inundado de 

Con respecto al proceso de paz, dijo que ésta parece 
haberse convertido en un acto de rutina de todos los 
gobiernos que, a su inicio, más como un gesto que como 
un resultado de una convicción, plantean unas negocia
ciones de antemano condenadas al fracaso. "A medida 
que corre el tiempo, las conversaciones demuestran su 
ineficacia y se van aplazando para que eventualmente 
las retome una nueva administración". 

Finalmente, el Presidente de la Junta Directiva de Fede
palma invitó a todos los agremiados a permanecer 
unidos para afrontar los problemas y apoyar la acción 
del gremio para lograr beneficios de carácter general 
para los palmicultores colombianos. 




